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声声 明明

市住建委“应考”群众刨根问底

□文/图 本报记者 王 辉
实 习 生 何 爽

“ 为 什 么 会 出 现 这 种 情
况？”“部门有没有责任？”“将
采取什么措施解决？”“什么时
间解决？”……6 月 8 日早上，
第 4 期“铁面问责 直面整改
——党风政风热线”节目现
场，主持人、群众针对建筑工
地“铁腕治霾”、工程招投
标、棚户区改造、房屋维修资
金使用、行政审批及工作作风
等方面工作，刨根问底的诘
问，让现场气氛达到高潮。如
此直击要害、不留空挡的较真
儿提问，让“应考”的市住建
委 9位科室负责人也有点坐不
住。

承诺审批时限再减一半

“我市正在推进投资项目
‘一窗受理’，加快行政审批效
率，可是据了解，市住建委窗
口还存在部分审批事项授权不
到位，拖后腿现象，为什么会
出现这种情况？怎样才能办好
这件事？”节目一开始，主持
人就抛出一连串尖锐提问。

“按要求，我们马上对窗
口授权到位，压缩审批时限，
时限在原来基础上再减一半，
最大限度提高办事效率，方便
企业和群众办事。”市住建委
行政审批科负责人承诺说。

个别地方治霾“一刀切”

在当前铁腕治霾的大环境
下，住建部门负责着扬尘治理
工作。之前是市住建委负责市
属建筑工地和区属工地扬尘监
管工作，今年实行的是属地管
理，监管下放到了县区，县区
又交给了乡镇办。

“可是据一些建筑企业反
映，乡镇办管理人员存在业务
不熟悉、不专业，管理方法简
单粗暴，一些乡镇办人员‘口

气很大’，说让一个建筑工地
停工就停工，这种‘一刀切’
的粗暴监管怎样防止？市住建
委把监管一放了之吗？”主持
人连环追问说。

“借此机会，我向各建筑
企业表明，施工工地上的环保
监督员、网格员、管理员，只
是对扬尘治理工作进行检查和
督导，及时上报重大问题，没
有擅自下达停工整改的权力，
如果发现擅自叫停现象，随时
向各级扬尘办投诉。”市住建
委扬尘办的负责人说，对于部
分管理人员工作做法简单粗
暴、“一刀切”叫停等问题，
他们一方面将加大培训，另一
方面严肃问责追责。

招投标乱象处罚几起？

“市住建委作为全市工程
领域招投标的执法监管单位，
我市在工程招投标中出借资
质、围标串标现象时有发生，
请问我市 2017 年以来查处几
起、处罚几家？”

市住建委建管科有关负责
人说，近几年，在私下里听说
过我市建设工程招投标存在着
出借资质、围标串标等现象，
但没有接到正规投诉，为了防
范这些现象，已经制定了一系
列的监管措施。2017年以来，
在标后履约中共查处了两家企
业，各记不良行为一次，停止
其在漯河承发包交易一年。

棚户区改造盼提速

棚户区改造项目是一项重

点民生工程，现场不少群众打
电话反映，我市一些棚户区改
造项目处于停滞状态，何时才
能住上回迁房、安置房，避免
出现“半拉子”工程成了热点
话题。

市住建委住房保障和改革
科负责人说，个别项目因征收
持续时间长、企业管理不规范
等原因造成进度缓慢，今年市
政府也很重视这项工作，目前
已经制定了一些切实可行的办
法，稳步推动有关工作。从今
年起，严禁民营企业直接参与
棚户区改造，依托各区政府平
台，组建政府控股公司，建立
棚改项目储备库，不具备条件
的项目不入库。另外，引进信
誉好、实力强的社会企业，对
问题楼盘实施并购，解决资金
和管理问题。

房屋“养老金”如何用好？

大家都知道，房屋维修基
金相当于房子的养老金，买房
时都要交一笔维修基金，将来
用于房子的维修。有小区业主
反映，他们小区房屋漏水，申
请了维修基金，到了维修时，
要求必须从市住建委选定的施
工企业中选，费用比他们自己
找的施工企业高许多。

对此，市房屋维修资金中
心的有关负责人说，在维修资
金项目实施方面，之前他们经
过议标等程序选定了 8家施工
企业建立项目库，小区业主申
请到维修基金时，可从这 8家
企业中挑选来干活。施工费用
高，是因为他们要求施工企业
质保期要长，比如屋顶漏水，
一般的施工企业质保期是 5
年，可是入库的企业质保期要
达到 9年以上，施工材料也要
符合国家标准。

全市这么多小区，为啥入
库的只有 8家企业，长期不更
新会不会存在啥猫腻？能不能
实行淘汰机制，让企业有进有
出呢？

该负责人说，近年，随着
业务量的需求，他们又以公开
招投标的形式新增入库施工企
业 4 家，退出施工企业 1 家，
并且将原有 5年招投标周期缩
短至 2年，今后也会实行优胜
劣汰。

郾城区孟庙镇五里庙村棚户区改造现场正在如火如荼地展开郾城区孟庙镇五里庙村棚户区改造现场正在如火如荼地展开。。

礼让斑马线 你做到了吗

本报讯 （记 者 杨 光）
6月 9日，2018全国男子排球
冠军赛在市体育中心落下帷
幕，经过 9天 8轮 46场比赛，
北京队获得冠军，河北居亚
军，山东获得第三名。河南
队位列 11名，河南和广东两
支运动队获得“体育道德风
尚奖运动队”称号。

记者了解到，此次
比赛是2017~2018排超联
赛后的首个成年赛会制
比赛。参赛的 12支队伍
大多进行了人员调整，
很多老运动员退役，补
充了一大批年轻选手。
据统计，参赛选手平均

年龄 21.9岁，平均身高 194.5
厘米，2 米以上的队员达 36
名，体现了全国排球队伍后
继有人。比赛中各队年轻选
手朝气蓬勃，勇于拼搏，每
场比赛都很激烈，46 场比赛
中，有 15 场比赛打满 5 局，
16场比赛打到4局。

□文/图 本报记者 吴艳敏

斑 马 线 是 行 人 的 生 命
线，机动车遇到行人过斑马
线时，是一脚踩油门还是停
车礼让，是衡量一个城市是
否文明的缩影。6 月 8 日上
午，记者跟随市创文办对市
区 一 些 路 口 进 行 了 走 访 调
查，发现机动车主动礼让行
人很少，与行人抢行的现象
较多，存在安全隐患。

在市区辽河路淞江小区
门口斑马线前，记者看到几
名行人走过斑马线时，机动
车并不停车礼让，行人不得
不小心翼翼通行。在一分钟
内，通过该处的机动车有 10
多辆，其中包括公交车、私
家车、出租车等，但绝大多
数未减速慢行，甚至还有司
机还加速跟着前面车辆通过
斑马线。

记者在该路段观察了 15
分钟，约八成司机遇到行人
后减速通过斑马线，只有少
数车辆在斑马线前主动停车
等待。

“我就住在淞江小区，经
常过马路坐车、买菜，停车
让行的驾驶人比较少，很多
车只是减速慢行，并没有停
车等待。”居民张女士说。

随后，记者来到市区交
通路与人民路交叉口。15 分
钟内，由南向东、由东向北
方向的右拐车辆中，在斑马
线 前 礼 让 行 人 的 只 有 两 辆
车。个别车辆还在斑马线前
紧急刹车。

“刚才那辆车忽然急刹车
停 在 我 们 的 前 面 ， 太 危 险
了！”市民周先生说，抱着娃
过马路时，要不时回头观察
转弯的机动车，实在太操心
了。

2018全国男子排球冠军赛在我市落幕

北京队夺冠 河南队第11名

市区辽河路淞江小区门口斑马线市区辽河路淞江小区门口斑马线，，车辆通行时未礼让行人车辆通行时未礼让行人。。


